

EMPLOI

Décevant premier trimestre

Au quatrième trimestre 2013, l'emploi salarié dans le secteur marchand a augmenté de 0,1 %, mettant fin à deux années de repli. Les indications disponibles sur les premiers mois de 2014 ne suggèrent pas la poursuite de cette timide embellie. En effet, la progression de l'emploi intérimaire, sensible à la fin 2013, a laissé place à un léger infléchissement. D'autre part, les déclarations d'embauches enregistrées par l'Acoss comme le sentiment des chefs d'entreprise interrogés par l'Insee témoignent d'une dégradation du marché de l'emploi.

Les statistiques de Pôle emploi pour le mois de mars sont également décevantes. Les offres d'emploi collectées, qui avaient amorcé un redressement à l'été et à l'automne dernier, sont retombées non loin de leur creux historique. Le nombre de demandeurs d'emploi en catégorie A est certes resté inchangé mais c'est à l'issue de quatre mois de redressement. Les moins de 25 ans bénéficient de mesures ciblées. En revanche, le nombre de chômeurs de 50 ans et plus se gonfle de manière inexorable. Il approche 1100 000, soit plus du double de son point bas au printemps 2008.

Cette situation très dégradée justifie l'inflexion de la politique économique des pouvoirs publics. Les enquêtes d'opinion montrent que les Français eux aussi sont conscients qu'un redressement durable de l'emploi passe au premier chef par les entreprises du secteur concurrentiel.